
令和４年度 可茂地区

『あったかい言葉かけ運動』
～子どもの居場所と絆づくり県民運動～

令和４年度、可茂管内で約２０００点の応募がありました。
その中からとってもあたたかなエピソードを紹介します。応
募してくださった皆さん本当にありがとうございました。
このエピソードをご覧になり、多くの方の心にあたたかな
火がともり、皆さんにとって素敵な一日になりますように！



そとであそぶとき、わたしは、だいじょうぶと
おもっていたけど、とってもさむかったです。
そうしたら〇〇さんと〇〇さんが、わたしのう
わぎを「〇〇さんさむいよ。」といって、もって
きてくれました。とてもうれしかったです。

御嵩町立上之郷小学校 児童

ありがとう



きゅうしょくをたべるのがおそくて、ひとりに
なっちゃったときに、おともだちが、「だいじょ
うぶだよ。」といってくれました。

可児市立桜ヶ丘小学校 児童

だいじょうぶだよ。



わたしは、いつも朝、おじいちゃん
となわとびやブランコをします。そ
のときに、おじいちゃんが「楽しい
ね！」と言ってくれました。わたしは、
そのことばを聞いて、もっと楽しく
なりました。いつもおじいちゃんあ
りがとう。

御嵩町立上之郷小学校 児童

楽しいね！



お母さんが、ごはんをつくるときに、わたし
が「てつだおっか？」といったら、お母さんが
「ありがとう。たすかったよ。」っていってくれ
ました。うれしかったです。

可児市立桜ヶ丘小学校 児童

ありがとう。たすかったよ。



ぼくがひとりであそんでいるとき、「なかまに
入っていいよ。」と入れてくれたからうれし
かった。ぼくもだれかがひとりであそんでいる
とき、なかまに入れたりしたいです。

七宗町立神渕小学校 児童

なかまに入っていいよ。



私がべんきょうがおくれていたとき、友だちが「だい
じょうぶだよ！またおいつくから。」と言ってくれて、
とってもわかりやすくおしえてくれることが、心にの
こっています。その友だちは、算数や国語のじゅぎょ
うで、わからない子に教えています。私はそんな友だ
ちがいてくれてよかったな。と思いました。

美濃加茂市立山手小学校 児童

だいじょうぶだよ！またおいつくから！



お父さんと、ていぼうをさんぽしていた時に、おじ
いさんが、ころんでたおれていたので、「大じょうぶ
ですか。」と声をかけました。ろう人ホームにすぐに
れんらくをしました。その後、元気になって家をたず
ねてくれました。おじいさんは、「助けてくれてあり
がとう。」と言ってくれました。ありがとうの言葉が
とてもうれしかったです。

御嵩町立上之郷小学校 児童

ありがとう



昼休みになってドッチボールをしようと外に出た
ら、弟が一人でいたので、ぼくは「どうしたの?」と
声をかけました。どうやら遊ぶ人がいなくて、一人
ぼっちになっていたそうです。一人だとかわいそう
と思って「ドッチボールをいっしょにやらない?」と
誘いました。そしたら弟もうなずきました。その後、
弟と楽しくドッチボールをして遊びました。

可児市立桜ヶ丘小学校 児童

どうしたの？



ぼくのたん生日に、コロナでりょうよう中で、弟と
ぼくとお母さん三人だけかくり中でした。いつもな
ら家族でおいわいするけれどできませんでした。そ
んなときお母さんが、「10才まで元気に育ってくれ
てありがとう。コロナが終わったら、みんなでお祝
いしようね！」と言ってくれた。

可児市立桜ヶ丘小学校 児童

10才まで元気に育ってくれてありがとう



お母さんが料理を作っているときに、「いっしょに作ろ
う。」と私がいった時、お母さんがとてもよろこんでくれた
ので、うれしい気持ちになりました。「いっしょに行こう。」
「いっしょに見よう。」「いっしょに食べよう。」「いっしょに
歌おう。」「いっしょに聞こう。」「いっしょに考えよう。」一人
じゃなく、誰かと、みんなと何かをいっしょにできると、と
ても心があったかくなります。これからも、友達や家族、周
りのみんなに声をかけたいです。

富加町立富加小学校 児童

いっしょに作ろう



学校の授業のリレーで、みんなの足をひっ
ぱっておちこんでいたとき、友達の一人が私
の相談やなやみ事をきいてくれて、「きっとで
きるよ。だいじょうぶ。」と言ってくれて、うれ
しかったし、安心した。

川辺町立川辺西小学校 児童

きっとできるよ。だいじょうぶ。



友達をケガさせちゃって、私が大じょうぶか
なと、不安になっていたら、友達が「大じょう
ぶ！安心して。あなたのせいじゃない。」と
言ってくれてすごく安心して、すごく

うれしかったです。これからみんなに

やさしい言葉をかけたいです。

川辺町立川辺西小学校 児童安心して！



ぼくには、妹がいて、よくけんかをします。でも、夏
休みの読書感想文で、妹がぼくに関することを書い
ていて、そこには「お兄ちゃんがいてよかった。」と
書かれていました。これを見てぼくは、こんなこと言
われたことないけど、本当は、「お兄ちゃんがいてよ
かった。」と思っていてくれてうれしかったです。

御嵩町立上之郷小学校 児童

お兄ちゃんがいてよかった。



私が絵をかいていました。自分では「あま
りうまくかけないな」と思っていたけど、と
なりの席の男の子が、私の絵を見て、「上手
だね。」と言ってくれました。その一言で私の
心は明るくなったし、絵に自信をもてました。
これからは、私がみんなに「上手だね。」や、
「すごいね。」などのあたたかい言葉をかけ
ていきたいなと思いました。

美濃加茂市立古井小学校 児童

上手だね



昼休みに１人で本を読んでいたら、〇〇さんが「いっ
しょに遊ぼう。」と言ってくれてうれしかったです。そ
れをきっかけに昼休みにいろんな子と外に出て、遊
べるようになりました。遊ぶようになってからも、〇
〇さんにおなかがいたい時などに「大丈夫？」と言っ
てくれたこともありました。いっしょに遊ぶことで友
だちがふえるから、いろんな子と遊んで友だちをふや
したいと思いました。

可児市立桜ヶ丘小学校 児童

いっしょに遊ぼう



ぼくは、通学班の班長をしています。みんな安全に
登校できるように、声をかけています。時々、低学
年の子達は、遊びに夢中になったり列をくずしたり
して、何度も注意しても言うことを聞いてくれない
ことがあります。でも、そんな時、校長先生がぼくに
「あなたは、がんばっているよ。」と声をかけてくれ
ました。とてもうれしくて安心しました。

美濃加茂市立三和小学校 児童

がんばっているよ



自分が授業の中で、何を伝えてよいかわからなく
なってしまった時に、「だいじょうぶ。自分の考えを
伝えればいいよ。」と言ってくれる仲間がいました。
そしたら、自分の中で少しまちがえてもいいかなと
いう気持ちが出てきて、自分の言葉で自分の気持
ちを伝えられるようになりました。

白川町立黒川小学校 児童

だいじょうぶだよ。



私が1人でいるときに「〇〇さんもいっしょに
行こ！！」と言ってもらったことがありました。
私は１人ぼっちじゃないんだなと安心すること
ができ、心があたたかくなりました。

川辺町立川辺東小学校 児童

〇〇さんもいっしょに行こ！！



私は、絵を描くことが得意で、学校の休み時間な
どに絵を描いていると、「すごいね！」と友達がほめ
てくれます。絵を描くことが私の唯一の取り柄なの
で、得意なことについてほめてもらえると、さらに
そのことについて自信を持てるようになるし、ちゃ
んと私のこと見てくれてるんだなって、うれしはず
かしだけど、安心できるし、ホッとします。

八百津町立和知小学校 児童

すごいね



朝、学校に自転車で登校する際に、校門のところの段
差で自転車ごと倒れてしまいました。その時に3年生の
先輩が「大丈夫ですか？」と言いながら、倒れた自転車
の荷物を起こしたり拾ったりするのを助けてくれました。
私はひざをすりむいて怪我をしていましたが、その一言
でとても心があたたかくなり、負った傷の痛みを忘れさ
せてくれました。先輩のように困った人にあたたかい言
葉をかけられる人になりたいと思いました。

可児市立東可児中学校 生徒

大丈夫ですか？



中学生になり、同じ部活で仲良くなった子に、私は苦手な女
の子のことを話しました。そしたら友達は「全員と仲良くしな
きゃいけないわけじゃないし、その子が嫌いなら距離をとれば
いいんじゃない？ 周りなんか気にしなくていいんだよ。」と
言ってくれました。その子の話を聞くまで、私は全員と合わせ
て仲良くしなければいけないと思っていたので、この言葉を聞
いたらとても納得したし、安心しました。それから私は、どうし
ても仲良く関わり合えない人とは、距離をとっています。周り
からの自分の評価なんて気にしなくてもいいんです。

可児市立中部中学校 生徒

周りなんか気にしなくてもいい。



私がテストで悪い点を取って落ち込んでいる時に、おばあ
ちゃんが一緒にトランプをしようと誘ってくれた。そして思った
よりも、トランプが楽しくて、おばあちゃんとずっと遊んでいた。
おばあちゃんがずっと負けていたのがおもしろくて、私が笑っ
ていると、おばあちゃんが私の顔を見て「あなたの笑顔が私は
一番好きよ。」って言ってくれて、その時おちこんでいた私は、
その言葉がとてもうれしく、とても支えになった。私はおばあ
ちゃんが言ってくれたその言葉をずっと覚えていようと思った。

可児市立中部中学校 生徒

あなたの笑顔が私は一番好き



これは、私の弟の話です。弟は3才年上の友達Ｒくんと
Ｒくんのゲームで遊んでいました。ですが、帰る時間に
なってしまいました。弟がよほど悲しそうな顔をしたの
で、友達Ｒくんは「使ってないから貸してあげる！」とカ
セットを貸してくれました。弟はＲくんが帰った後も一人
で遊んでいたのですが、突然、泣きはじめました。理由
を聞くと「Ｒくんと２人で遊びたかった。」「一人じゃ寂し
い。」と言うのです。

八百津町立八百津東部中学校 生徒

ゲーム



私に悩みがあって親友に相談したとき、つらくて言葉
にも表せなかった私に、「全部ぶつけていいよ。全部受
け止めるから。」と私の目をまっすぐ見つめながら言っ
てくれた時、うれしいのとありがとうと言う気持ちで涙
が出ました。今でもこのことは忘れられません。

可児市立中部中学校 生徒

私に全部ぶつけていいよ。
全部受け止めるから。



お母さんが忙しいとき、僕がなにかやらなくちゃと
思って手伝いをしました。お母さんが家のことが少しす
んでいることに気づいて、僕に「少し楽になったよ。１つ
やってくれるだけで、じゅう分助かるよ。ありがとう。」
と言ってくれました。それを聞いて僕もお母さんの役に
立てたんだと実感しました。これからも毎日お母さんの
仕事を手伝おうと心に決めました。

中学校組合立共和中学校 生徒

「１つやってくれるだけで、充分助かるよ。」



僕の家ではみんな部活や習い事をやっています。なので、弟
とお母さんの帰りが習い事で遅くなることが多くあります。午
前の部活を終えた僕は、遅くなる弟達のために、お母さんに負
担をかけないように、洗たく、お風呂掃除、ご飯とできるだけ
精一杯のことをしました。そして、疲れて帰ってきたお母さん
たちが、「ありがと！」と言ってくれました。その一言でまた次
も頑張ろうという気持ちになりました。何気ない感謝の一言を
忘れず生きていきたいです。

白川町立白川中学校 生徒

ありがと



学校が終わり、つかれて家に帰ってきた時、お母さん
が自分が帰ってくるのを楽しみに待っていてくれたの
か、とてもうれしそうに「おかえり」と言ってくれた。この
とき、自分が帰ってこられる場所があることのありがた
みや、家に帰ると必ず聞く「おかえり」という言葉は「自
分」のために「誰か」が待ってくれていることだと知るこ
とができた。

中学校組合立共和中学校 生徒

おかえり



私の誕生日はみんなと会わない夏休みなので、毎年
家族にしか祝ってもらえませんでした。中３になって学
校からタブレットをもらい、みんなと連絡できるように
なった今年の夏。タブレットを開くと「誕生日おめでと
う！」という通知が何件もきていました。今までの中で
最高の誕生日になりました。

白川町立白川中学校 生徒

誕生日



先日、学校へ向かっている時、中学生の女の子が、自転車の
チェーンにひもがからまって困っていました。私も昔そのよう
なことがあり、とても不安でしかたがなかったのを思い出しま
した。なので、その女の子のお手伝いをしました。するとその子
は「ありがとう。めっちゃ助かったよ！」と声をかけてくれまし
た。その言葉を聞いて私は心がポカポカとあたたかくなりまし
た。そこであらためて、感謝の大切さを知ることができました。
私もみんなに感謝の気持ちを伝えていきたいです。

岐阜県立東濃実業高等学校 生徒

感謝のあたたかさ



「いつもありがとう。」この言葉は、部活中に後輩に指
示を出している時に、同級生に言われた言葉です。自分
にとっては指示を出すことは、当たり前だったのに、そ
の行動をいつも見ていてくれて、感謝までされた時、す
ごく心があたたかくなりました。一つ一つの事に対して
目を向けて感謝がいえる人は本当にすごいです。

岐阜県立八百津高等学校 生徒

いつもありがとう



現在、コロナウイルスが流行しています。私達の日常は
一瞬で破壊されてしまいました。そんな中だからこそ挨
拶の大切さに気づきました。毎日〇人の人が感染しまし
たと言われ、前向きな気持ちになれない中、地域の方に
「おはよう」と挨拶をされると心が前向きになります。人
との距離をとっても、心の距離はとらない方がいいと
思いました。

美濃加茂市立下米田小学校 保護者

コロナ禍



毎日、学校が終わってから習い事の送迎をしています。
どの習い事も自分で行ける距離にない為、車での送迎
になります。送り迎えをしないと習い事に通えないので、
送迎してもらっている事をあたり前に感じず、車に乗る
時「お願いします。」帰ってきたら「ありがとうね。」と
言ってくれます。この一言で、お母さんは送迎を頑張れ
ます。こちらこそありがとう！

白川町立佐見小学校 保護者

今日もありがとうね



「3４人35脚」とは6年２組で話し合って決めた学級目
標です。学級の児童数は33人。なので33人34脚のは
ず・・・。ですがクラスの子が、「先生も入れて6の２だか
ら、33人+先生で34人3５脚にしよう。」と意見を言い
ました。クラスの仲間も「いいアイディアだね。」とこの学
級目標に決まりました。私もとてもあったかい気持ちに
なりました。今でも34人35脚、卒業に向けて前進して
います。

可児市立桜ヶ丘小学校 学校職員
３４人３５脚


